
DIARIO BALEAR

DEL JUEVES 7 DE DICIEMBRE DE 1826.

S. *Ambrosio obispo y doctor.* = *Abstinencia por devoción.*

Sale el sol á las 7 y 21 minutos y se pone á las 4 y 39 minutos.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

RUSIA.

Petersburgo 16 de octubre.

ARTICULO DE OFICIO.

Los partes recibidos del mayor general Príncipe Menzikoff desde su llegada á Tiflis, presentan datos del mayor interes acerca de las circunstancias que han inducido á la corte de Teheran á atacar súbitamente á la Rusia. Estos datos van á publicarse á la letra tales como los ha comunicado el príncipe Menzikoff, y si la declaracion del Gabinete de Petersburgo no hubiese probado ya que la agresion de los persas presenta un carácter de injusticia y de perfidia, quizá sin ejemplo, los pormenores siguientes bastarian para hacer apreciar á la Europa la benéfica lealtad con que la Rusia ha obrado siempre con la Persia, y las causas tan extrañas como despreciables que han precipitado al Shach en una guerra, en el momento mismo que la política mas amistosa por una parte, y los intereses del imperio por otra le recomendaban imperiosamente la conservacion de la paz.

Hemos tenido ocasion de anunciar que el príncipe Menzikoff, despues de haber sido recibido y tratado con las mayores consideraciones en Tauris por Abbas-Mirza, habia dejado aquella ciudad para trasladarse al campo de Sultanieh, y presentarse al Shach de Persia. En el camino le pasó delante Abbas-Mirza, que tambien se dirigia al mismo punto con la mayor apresuracion. Este viage inesperado, la precipitacion con que lo hacia, los rumores de guerra que con este motivo se divulgaban, no podian dejar de sorprender al príncipe Menzikoff. En efecto, cuando llegó á Sultanieh ya se habia resuelto la guerra. Hé aqui cómo se esplica sobre este punto en los partes que vamos á copiar á la letra.

No nos haremos tan poco favor que nos detengamos á ecsaminar si en los varios casos que hacen relacion al derecho de gentes puede tener lugar el modo vil con que ha sido tratado el Príncipe Menzikoff dentro de los muros de Erivan. Los ejércitos rusos acabarán de tomar satisfaccion de los insultos hechos á la Rusia en la persona de su Enviado. Quanto mas se consideran los hechos detallados en los partes que publicamos, menos se puede comprender la imprevision del primer Ministro persa, la debilidad del Shach, y la ceguedad del Hijo, *que está llamado para llevar un dia su corona*. Para conservar un poder que se le va de las manos, el Ministro provoca una guerra, cuyo inmediato fruto es quedar marcado con un sello indeleble de perfidia y de vergüenza, y su resultado final será su indefectible ruina. Por no manifestar una voluntad decidida se deja el Shach precipitar en una lucha tan desigual como injusta y gratuita. En fin, Abbas-Mirza por sostener á un cuñado, quebranta el tratado que le debia valer un reino. El mismo releva á la Rusia de sus obli-

gaciones, se priva de los derechos que le habia reconocido, y de que lo mire como heredero presuntivo de la corona de Persia, bajando á confundirse con la multitud de pretendientes que se disputarán el trono de los Shachs en muriendo el Soberano actual. No por ello siente menos la Rusia esta agresion: ama demasiado la paz para no ver sin dolor la necesidad de una guerra; pero tampoco podia apetecer unos casos mas propios para manifestar sus intenciones, siempre leales y puras. El Príncipe Menzikoff ha sido su digno intérprete; y su conducta en las mas espinosas circunstancias, ha presentado siempre la dichosa union de aptitud y moderacion: en los peligros ha dado un noble ejemplo de valor y fidelidad. La que ha observado el Encargado de Negocios y Ministro de Inglaterra en la corte de Teheran, inspiran al Emperador la mas viva satisfaccion. Imposible era desmentir de un modo mejor las conjeturas que los malévolos se hayan apresurado á propagar y los ignorantes á creer, sobre la posicion recíproca de la Rusia y la Inglaterra en los negocios de Persia; imposible atestiguar mejor los lazos que unen ambos Estados, y la continuacion de esta política comun á las grandes cortes europeas, cuya paz general es á la vez el primer objeto y la mas bella recompensa.

FRANCIA.

Paris 2 de noviembre.

Esciben de las fronteras de Rusia con fecha del 16 de octubre lo siguiente:

» Las cartas de Moscou anuncian que el Emperador no pensaba salir de aquella capital antes del dia 12. Esta detencion se atribuia á las negociacio-

nes de Ackerman, cuyo resultado debia aguardar el Emperador en Moscou hasta la citada época.

= Escriben de Prusia que el duque de Anhalt Coëthen ha mandado que en lo sucesivo cualquiera ministro protestante que trate de casarse deba pedir antes el consentimiento de S. A., designando la persona que elija.

= Se dice que la Puerta tendrá en adelante agentes diplomáticos en todas las cortes de Europa. Esta medida, añaden, es el resultado de la nueva reforma militar y gubernativa que acaba de poner en planta el Sultan Mahmud.

= Por la corbeta *Blucher* se han recibido en Londres noticias de Méjico que alcanzan hasta el 22 del pasado. El comercio se halla en aquel pais en el estado mas deplorable: las minas no producen nada absolutamente, y la mayor parte estan abandonadas.

El comodoro Porter ha tomado el mando de la marina, la cual se halla en el estado mas miserable, sin oficiales, sin marineros, y sin una sola fragata que esté competentemente equipada.

= El Rey de Baviera acaba de mandar que el decreto de 1818, concerniente á las universidades, no se aplique á la establecida nuevamente en Munich con el nombre de universidad de Maesimiliano Josef. La policia de los estudiantes queda exclusivamente reservada al rectorado de la universidad, á quien deberá dirigirse la policia ordinaria en todo lo perteneciente á los estudiantes.

= En la noche del 18 al 19 de octubre ha sido profanado horriblemente el cementerio del Padre Lachaise: varios cadáveres de hombres, mugeres y niños han sido estraidos de las sepulturas, y los han dejado abandonados en el cementerio, despojados de sus mortajas, que se han hallado dispersas por el sue-

10. ¿A qué deberá atribuirse esta impía profanacion? La justicia se ocupa de este crimen, y ha logrado ya coger á uno de los delincuentes.

= En el Monitor de 1.º del corriente se inserta el artículo que sigue con fecha de *Buenos-Aires 7 de agosto*:

» El 29 de julio la escuadra brasileña, compuesta de 23 naves, se presentó al amanecer á la vista de nuestro puerto. El enemigo se puso en línea de batalla, y todo manifestaba de su parte el intento que tenia de dar un combate decisivo; el almirante Brown no titubeó un momento en contestar por su parte á tal provocacion, y el negocio se empeñó bien pronto; pero despues de mas de hora y media de un combate, tan sostenido de una parte como de otra, tomaron ambas escuadras su primera posicion.

» El 30 principió el enemigo á maniobrar desde las seis de la mañana con ánimo de atacar de nuevo la escuadra republicana. Toda la ciudad concurrió á la orilla del mar para ver el resultado. Dificil es pintar la ansiedad que reinaba en esta multitud de espectadores, á vista de unas fuerzas tan estremadamente desiguales que iban á chocarse. Por seguros que nos hallásemos del heroismo de nuestros valientes marinos, no podíamos mirar sin temor la escuadra brasileña que constaba de 4 fragatas, 4 bergantines, 6 balandras y corbetas, y otros varios bajeles de corto porte próximos á batirse con 10 ó 12 buques mercantes trasformados en naves de guerra. Nuestras esperanzas y nuestros temores tenian un no sé que de grande, que es dificil describir. El almirante Brown no tardó en disipar en parte nuestros temores: este digno oficial principió la accion ordenando al navío *Veinte y cinco de mayo*, mandado por el capitan Espora, que se arrojase contra la línea del

6
enemigo, lo que ejecutó inmediatamente con un ardor digno de todo elogio. Apoyando este movimiento el mismo Brown con todo el resto de la flota, atacó personalmente la fragata brasileña *Metroya*, montada por el almirante Norton, que también es inglés: entonces se hizo la general acción; pero el humo nos impidió ver los movimientos de los combatientes, hasta que después de una lucha de varias horas se separaron ambas escuadras, sin que la nuestra perdiese un solo bajel. Esta acción ha sido muy empeñada: las fragatas brasileñas *María de Gloria*, *Rapariga*, *Metroya* y *Cabloco* sufrieron mucho, y no podrán, según parece, volver á tomar la ofensiva antes que vayan á repararse á Montevideo. El contralmirante Grenfell, que mandaba en segundo la escuadra del Emperador, quedó muerto; y asegura el capitán del paquebote inglés, que acaba de llegar aquí, y hace cuatro días se encontró á bordo del navío almirante, que el enemigo aseguraba haber perdido la tercera parte de su gente. Por nuestra parte hemos sufrido grandes pérdidas: han quedado gravemente heridos el valiente comandante del *Veinte y cinco de mayo*, y el capitán Espora, quien ha tenido 14 hombres muertos á bordo de su pequeña nave, que ha quedado acribillada. El almirante Brown fue igualmente herido; pero tan debilmente; que no le impidió dejar un momento el mando de la escuadra." (1).

Idem 4.

Los periódicos ingleses y alemanes no han venido en este correo.

(1) Todo este relato quiere decir en lenguaje revolucionario que la escuadra de Buenos-Aires ha quedado derrotada.

7

= El Rey con el plausible motivo de ser hoy sus días, ha recibido al cuerpo diplomático, presidido por el Nuncio de S. S., á los Pares y Diputados que se hallan en Paris, á los Mariscales de Francia, al Ayuntamiento y demas autoridades civiles y militares.

Idem 10.

La temperatura ha experimentado en Lóndres una revolucion extraordinaria en muy pocas horas. El dia 6 llovió copiosamente, y en la noche siguiente heló de tal suerte, que los neveros pudieron muy bien hacer todo el acopio necesario para sus pozos ó neverías.

= En los Estados-Unidos de América se han contraído últimamente dos matrimonios bastante singulares: el uno es el de un viejo octogenario con una jóven de 14 años, y el otro el de una sorda-muda con un caballero bastante bien acomodado.

(G. de M.)

Palma 6 de diciembre.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 6 PARA EL 7.

Principal, hospital, cárcel, presidio, Jesus, hornabeque, Sta. Catalina y capitan de hospital y provisiones Almansa; S. Antonio, Intendente y tesorería Milicia provincial.=Socios.

Funcion de iglesia.

Hoy á las dos y media de la tarde empiezan 40 horas en la parroquial de S. Jaime dedicadas á la Inmaculada Concepcion de Ntra. Señora.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones despachadas el dia 4 del corriente.

Para Mahon el javeque S. Antonio su patron Francisco Aravi con su mismo cargo de carbon y otros efectos.

Para idem el javeque Concepcion su patron Simó Omedas con su cargo de arroz.

AVISOS.

Se han extraviado los tomos primero de Hervaz historia del hombre, primero y segundo de Cruz viage de España, Francia é Italia y el tercero de Say tratado de Economía política. Si alguno los tiene sueltos y quiere venderlos acudirá á la librería de Carbonell á tratar de su ajuste. Igualmente se ha extraviado el primer tomo; Oficios de Ciceron latin y castellano por Valbuena y en la misma librería darán razon de su dueño.

A la persona que haya perdido una mantilla que se encontró ayer mañana por una de las calles de esta ciudad: en esta imprenta darán razon de quien la ha encontrado quien dando las señas la volverá gustosamente.

Se desearia encontrar una ama de leche que tomase la criatura en su propia casa.

El javeque correo S. Antonio de Padua al mando del capitan D. Miguel Estade saldrá para Barcelona el domingo 10 del corriente. Admite cargo y pasajeros para dicho punto.

CON SUPERIOR PERMISO.

IMPRESA DE FELIPE GUASP.